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� � 제265회�대전광역시�대덕구의회(제1차�정례회)

경�제�도�시�위�원�회�회�의�록� � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 제3호

� � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � � 대덕구의회사무과

� � � � �의사일정� (제3차�경제도시위원회)

� 1.� 2021회계연도세입·세출결산승인안
� 2.� 2021회계연도기금결산승인안

(개의 10:30)� �
○위원장 전석광 의석을 정돈하여 주시기 바
랍니다.� 성원이 되었으므로 제265회 대덕구의
회 제1차 정례회 제3차 경제도시위원회 회의
를 개회하겠습니다.

� �원활한 회의진행을 위하여 위원님들의 협조
를 당부드리겠습니다.

� �오늘은 기후경제국 소관 2021회계연도 세
입·세출 결산 승인안 및 2021회계연도 기금결
산 승인안 심사를 하겠습니다.�


1. 2021회계연도세입·세출결산승인안�

2. 2021회계연도기금결산승인안

� �의사일정 제1항 2021회계연도 세입·세출 결
산 승인안,� 의사일정 제2항 2021회계연도 기
금결산 승인안 이상 2건을 일괄 상정합니다.�

� �기후경제국 소관 세입·세출 결산 승인안 및 
기금결산 승인안에 대한 일괄 제안설명을 듣
겠습니다.�기후경제국장 제안설명해 주시기 바
랍니다.

○기후경제국장 강동구 안녕하십니까?� 기후경
제국장 강동구입니다.

� �존경하는 경제도시위원회 전석광 위원장님!

� �그리고 위원님 여러분!

구정발전과 구민의 복리 증진을 위한 위원님
들의 노고에 깊이 감사드리며 기후경제국 소
관 2021회계연도 세입·세출 및 기금결산 승인
안을 일괄 제안설명 드리겠습니다.

� �결산 승인안 설명은 기후경제국 결산 총괄,�

세입·세출 부서별 내역 이월사업 조서 순으로 
설명 드리겠습니다.

� � 1쪽 세입결산 총괄입니다.

� �기후경제국 소관 총 징수결정액은 725억 
1,595만 2,000원이고,� 이 중에서 705억 
8,669만 5,000원을 수납하고,� 미수납액인 19
억 3,509만 7,000원을 이월하였습니다.

� �이 중 일반회계는 징수결정액 656억 748만 
2,000원 중 652억 9,239만 6,000원을 수납
하고,� 미수납액 3억 3,358만 1,000원을 이월
하였습니다.�

� �특별회계는 징수결정액 69억 847만원 중 
52억 9,429만 9,000원을 수납하고,� 미수납액 
16억 151만 6,000원을 이월하였습니다.�

� � 2쪽 세출결산입니다.

일� �시� :� 2022년� 9월� 22일� (목)� 10시� 30분

� � � 심사된안건

1.� 2021회계연도세입·세출결산승인안
2.� 2021회계연도기금결산승인안
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� �기후경제국 소관 총 예산현액 1,044억 
3,082만 8,000원 중 923억 7,098만 8,000원
을 지출하고,� 73억 418만 6,000원은 이월했
으며,� 보조금 반납금 및 집행잔액은 47억 
5,565만 3,000원입니다.�

� �이 중 일반회계는 예산현액 993억 9,777만 
6,000원 중 880억 8,606만 4,000원을 지출
하고,� 68억 1,657만 4,000원을 이월했으며,�

보조금 반납금 및 집행잔액은 44억 9,513만 
8,000원입니다.

� �특별회계는 예산현액 50억 3,305만 2,000
원 중 42억 8,492만 5,000원을 지출하고,� 4

억 8,761만 2,000원을 이월했으며,�보조금 반
납금 및 집행잔액은 26억 51만 5,000원입니
다.�

� �다음은 기금결산입니다
� �기후경제국 소관 4개의 기금은 2020년도말 
조성액이 53억 5,729만 4,000원이었고,� 2021

년도에 1억 2,228만 2,000원이 증액되어,�

2021년도 말 현재액은 54억 7,957만 6,000
원입니다.�

� �다음은 4쪽,�세입·세출 부서별 내역 중 세입
결산 일반회계에 대해 설명드리겠습니다.

� �일자리경제과는 212억 1,018만원을 징수결
정해 211억 9,094만 2,000원을 수납하고,� 미
수납액 1,923만 8,000원을 이월하였고,� 기후
환경과는 71억 570만 6,000원을 징수결정해 
70억 9,944만 7,000원을 수납하고,� 626만원
을 이월하였으며,�에너지과학과는 45억 274만 
4,000원을 징수결정하여 44억 8,722만 3,000
원을 수납하고,� 1,552만 1,000원을 이월하였
습니다.

� �공원녹지과는 78억 8,543만 1,000원을 징
수결정해 전액 수납하였고,� 교통과는 244억 
1,821만 2,000원을 징수결정해 241억 2,564
만 9,000원을 수납하고,� 미수납액 2억 9,256
만 3,000원을 이월하였습니다.

� �위생과는 4억 8,520만 9,000원을 징수결정
하고,�전액 수납하였습니다.

� �다음은 6쪽,� 특별회계 및 기금 세입에 대해 
설명드리겠습니다.

� �먼저,�발전소 주변지역 지원사업 특별회계는 
2,654만 5,000원을 징수결정해 전액 수납하였
고,� 주차장 특별회계는 68억 8,192만 5,000
원을 징수결정해 52억 6,757만 8,000원을 수
납하고,� 미수납액 16억 151만 6,000원을 이
월하였습니다.

� �기후경제국 소관 환경보전기금 등 4개 기금
은 35억 4,119만 7,000원을 징수결정해 전액 
수납하였습니다.

� �다음은 7쪽,�일반회계 세출결산 내역입니다.

� �먼저,� 일자리경제과는 예산현액 335억 
5,806만 9,000원 중 노사문화구축 등 10개 
사업에 256억 9,695만 3,000원을 집행하고,�

61억 7,631만 6,000원을 이월하였으며,� 집행
잔액은 11억 9,554만 9,000원입니다.

� �기후환경과는 예산현액 216억 485만 3,000
원 중 환경정책 지원 등 9개 사업에 201억 
1,139만원을 집행하고,� 집행잔액은 14억 
2,587만 5,000원입니다.�

� �다음은 8쪽 에너지과학과입니다.

� �에너지과학과는 예산현액 58억 9,436만 
8,000원 중 대덕연구개발특구 연계사업 등 8
개 사업에 52억 2,806만원을 집행하였고,� 2억 
100만원을 이월하였으며,� 집행잔액은 1억 
5,964만 2,000원입니다.�

� �공원녹지과는 예산현액 136억 4,165만 
5,000원 중 청사환경개선 등 8개 사업에 125
억 9,523만 9,000원을 집행하였고,� 3억 
2,753만 5,000원을 이월하였으며,� 집행잔액은 
4억 5,607만 3,000원입니다.

� �교통과는 예산현액 239억 3,888만 3,000원 
중 교통안전확보 등 4개 사업에 237억 3,333
만 2,000원을 집행하고,� 1억 1,172만 3,000
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원을 이월하였으며,� 집행잔액은 7,467만 
7,000원입니다.

� �다음은 9쪽 위생과입니다.�

� �예산현액 7억 5,994만 8,000원 중 공중 식
품위생업고수준향상 등 16개 사업에 7억 
2,109만원을 집행하였고,� 집행잔액은 3,063만 
3,000원입니다.

� �다음은 10쪽,� 특별회계 및 기금 세출결산 
내역입니다.

� �먼저,�특별회계 세출결산입니다.�

� �에너지과학과 발전소 주변지역 지원사업 특
별회계는 예산현액 2,654만 5,000원으로 
2,597만원을 집행하였고,� 집행잔액은 4만 
5,000원입니다.

� �교통과 소관 주차장 특별회계는 예산현액 
50억 650만 7,000원 중 42억 5,895만 5,000
원을 집행하고,� 4억 8,761만 2,000원을 이월
하였으며,�집행잔액은 2억 4,190만 3,000원입
니다.

� �기후경제국 소관 4개 기금은 2020년도말 
조성액이 53억 5,729만 4,000원이었고,� 2021

년도에 1억 2,228만 2,000원이 증액되어 
2021년도 말 조성액은 54억 7,957만 6,000
원입니다.�

� �다음은 11쪽,�이월사업 조서입니다.

� �기후경제국 소관 명시이월 사업비는 일반회
계 10개 사업에 42억 5,140만 3,000원이며,�

특별회계 1개 사업에 1억 3,657만 4,000원입
니다.� 사고이월 사업비는 일반회계 6개 사업 
25억 6,517만 1,000원,�특별회계 3개 사업 3
억 5,103만 8,000원입니다.

� �이상으로 기후경제국 소관 2021년 회계연도 
세입·세출 결산 승인안 및 기금결산 승인안에 
대한 제안설명을 모두 마치겠습니다.�

� �심사과정 중 궁금하신 사항은 소관 부서장
이 상세히 설명 드리도록 하겠습니다.� 감사합
니다.

○위원장 전석광 기후경제국장 수고하셨습니
다.�

� �다음은 전문위원 검토보고를 듣겠습니다.�전
문위원 검토보고해  주시기 바랍니다.

○전문위원 이재근 전문위원 이재근입니다.

<�검토보고서 부록으로 실음 >
○위원장 전석광 전문위원 수고하셨습니다.�

� �먼저 일자리경제과 소관 세입·세출 결산 승
인안 심사를 하겠습니다.� 기후경제국장,� 일자
리경제과장은 답변석에 착석해 주시고,� 다른 
부서는 대기하여 주시기 바랍니다.

� �일자리경제과 소관 세입·세출 결산 승인안에 
대한 질의나 다른 의견 있으시면 말씀해 주시
기 바랍니다.

� �질의하실 위원 없습니까?

(� “없습니다.”�하는 위원 있음 )
� �더 이상 질의하실 위원이 없으므로 일자리
경제과 소관 세입·세출 결산 승인안에 대한 심
사를 마치겠습니다.�일자리경제과장 그리고 관
계공무원 여러분 수고하셨습니다.�업무에 복귀
해 주시기 바랍니다.

� �다음은 기후환경과 소관 세입·세출 결산 승
인안 및 기금결산 승인안 심사를 하겠습니다.�

기후환경과장은 답변석에 착석해 주시기 바랍
니다.

� �기후환경과 소관 세입·세출 결산 승인안 및 
기금결산 승인안에 대한 질의나 다른 의견 있
으면 말씀해 주시기 바랍니다.

� �질의하실 위원 없습니까?�

(� “없습니다.”�하는 위원 있음 )
� �더 이상 질의하실 위원이 없으므로 기후환
경과 소관 세입·세출 결산 승인안 및 기금결산 
승인안 심사를 마치겠습니다.�기후환경과장 그
리고 관계공무원 여러분 수고하셨습니다.�업무
에 복귀해 주시기 바랍니다.

� �다음은 에너지과학과 소관 세입·세출 결산 
승인안 심사를 하겠습니다.� 에너지과학과장은 
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답변석에 착석해 주시기 바랍니다.

� �에너지과학과 소관 세입·세출 결산 승인안에 
대한 질의나 다른 의견 있으면 말씀해 주시기 
바랍니다.

� �예,� 양영자위원님 질의하여 주시기 바랍니
다.

○양영자위원 신재생에너지 보급에 대해서 궁
금한 게 있어 가지고 여쭤 볼려고요.� 과장님 
고생이 많으신데 이게 50억이 책정이 됐었는
데 이게 구비...국비,� 구비,� 시비하고 어느 정
도 나눠지고 있는지 궁금합니다.

○에너지과학과장 이학용�국비가 한 50%정도 
되고요.�시비가 한 30%정도...시비가 한 25%�

정도고,� 구비가 한 12%� 정도.� 그리고 자부담
이 한 10%,� 12%�정도 됩니다.�

○양영자위원 그러면 이게 쓰여지는 데는 주
로 어디에 쓰여지고 있나요?

○에너지과학과장 이학용� 이게 가정용 이제 
지붕에 올라가는 3킬로와트(kw)짜리가 있고요.�

그리고 이제 기업에서 쓰는 용도가 있고,�그리
고 상업시설 그리고 공공부분에 대한 건축물 
이렇게 있습니다.�

○양영자위원 그런데 이게 지금 신재생에너지
가 지금 좋게 보이지는 않고 있는데 앞으로 
계획이 이렇게 계속 나갈 것인지?

○에너지과학과장 이학용� 보는 시각에 따라 
다를 수는 있는데요.� 단순히 정리해 보면,� 우
리나라뿐만이 아니라 앞으로도 세계적으로도 
그렇고 가야 될 부분이고,� 그런 부분은 제 개
인적인 생각으로는 확대를 해야 된다고 생각
을 하고 있습니다.�

� �언론에서 그런 부분,� 우려되는 부분도 없지 
않아 있는데 저희 대덕구 같은 경우는 언론에
서 얘기하는 그런 부분하고는 다른 부분이고
요.

○양영자위원 사실 미관으로는 별로 좋지는 
않은 것도 많이 발견되고 있어요.

○에너지과학과장 이학용 예,�그런 부분도 있
을 수는 있는데요.� 어쨌든 소비자가 선택하는 
부분이기 때문에 그런 부분도 좀 소비자의 신
청에 의해서 하는 거거든요.� 저희들이 임의로
다가 관계적으로 하는 게 아니라 소비자들이 
아님 주민들이,� 시민들이,� 기업인들이 필요에 
의해서 신청에 의해서 하는 거기 때문에...

○양영자위원�예,�알겠습니다.�

○위원장 전석광 더 질의하실 위원 없습니까?

(� “없습니다.”�하는 위원 있음 )
� �더 이상 질의하실 위원이 없으므로 에너지
과학과 소관 세입·세출 결산 승인안 심사를 마
치겠습니다.� 에너지과학과장 그리고 관계공무
원 여러분 수고하셨습니다.� 업무에 복귀해 주
시기 바랍니다.

� �다음은 공원녹지과 소관 세입·세출 결산 승
인안 및 기금결산 승인안 심사를 하겠습니다.�

공원녹지과장 답변석에 착석해 주시기 바랍니
다.�

� �공원녹지과 소관 세입·세출 결산 승인안 및 
기금결산 승인안에 대한 질의나 다른 의견 있
으면 말씀해 주시기 바랍니다.

� �예,� 유승연위원님 질의하여 주시기 바랍니
다.

○유승연위원 유승연위원입니다.

� �대청문화전시관 운영이 어떻게 되는지 간략
하게 설명 좀 해 주시면 좋겠습니다.�

○공원녹지과장 이우걸 대청문화전시관은 대
청댐 그 앞에 공원이 있고,� 전시관이 그 안에 
있는데 전시관 사용료는 저희가 조례에 의해
서 전시할 때마다 사용료를 조금씩 받고 있습
니다.�그리고 그 안에서 이루어지는 건 도자기 
프로그램,� 체험프로그램인데 주민들한테 해서 
실비의 어떤 조금의 재료비만 받고 거기 계시
는 코디네이터가 강의를 하고 그렇게 운영하
고 있습니다.�

○유승연위원 저희 관내에 비슷한 성격을 가



� (제265회 제1차 정례회 제3차 경제도시위원회)  5

진 재단이 몇 가지 있는 걸로 알고 있는데 그
런 재단들이랑 소통이나 협력은 이루어지고 
있나요?

○공원녹지과장 이우걸 아니,� 아직은 미흡한 
것 같습니다.

○유승연위원 주차시설이나 이런 시설 쪽에서 
주민 분들이 이용하시기에 굉장히 편리하게 
공간이 마련돼 있어서 저희 관내에 있는 재단
들이랑 협력이 이루어져서 그곳에 많이 전시
도 되고 사용이 됐으면 좋겠어서 제가 질의를 
드렸고요.� 앞으로 조금 활발히 홍보 좀 해 주
셨으면 좋겠습니다.�

○공원녹지과장 이우걸 예,� 열심히 하겠습니
다.

○위원장 전석광 유승연위원님 수고하셨습니
다.�

� �더 질의하실 위원 없습니까?

(� “없습니다.”�하는 위원 있음 )
� �더 이상 질의하실 위원이 없으므로 공원녹
지과 소관 세입·세출 결산 승인안 및 기금결산 
승인안 심사를 마치겠습니다.�공원녹지과장 그
리고 관계공무원 여러분 수고하셨습니다.�업무
에 복귀해 주시기 바랍니다.

� �다음은 교통과 소관 세입·세출 결산 승인안 
및 기금결산 승인안 심사를 하겠습니다.� 교통
과장 답변석에 착석해 주시기 바랍니다.

� �교통과 소관 세입·세출 결산 승인안 및 기금
결산 승인안에 대한 질의나 다른 의견 있으면 
말씀해 주시기 바랍니다.

� �질의하실 위원 없습니까?

(� “없습니다.”�하는 위원 있음 )
� �더 이상 질의하실 위원이 없으므로 교통과 
소관 세입·세출 결산 승인안 및 기금결산 승인
안 심사를 마치겠습니다.� 교통과장 그리고 관
계공무원 여러분 수고하셨습니다.�업무에 복귀
해 주시기 바랍니다.

� �다음은 위생과 소관 세입·세출 결산 승인안 

및 기금결산 승인안 심사를 하겠습니다.� 위생
과장은 답변석에 착석해 주시기 바랍니다.

� �위생과 소관 세입·세출 결산 승인안 및 기금
결산 승인안에 대한 질의나 다른 의견 있으면 
말씀해 주시기 바랍니다.

� �질의하실 위원 없습니까?

(� “없습니다.”�하는 위원 있음 )
� �더 이상 질의하실 위원이 없으므로 위생과 
소관 세입·세출 결산 승인안 및 기금결산 승인
안 심사를 마치겠습니다.�

� �이상으로 오늘 의사일정을 모두 마쳤습니다.�

위원 여러분,� 그리고 관계공무원 여러분 수고
하셨습니다.�

� �제4차 회의는 내일 오전 10시에 개회되며 
도시안전국,� 보건소 소관 세입·세출 결산 승인
안 및 기금결산 승인안을 심사하겠습니다.

� �상정된 안건을 모두 처리했으므로 회의를 
마치고자 하는데 이의 없습니까?

(� “없습니다.”�하는 위원 있음 )
� �이의가 없으므로 산회를 선포합니다.�

(산회 10:59)
○출석위원� (3인)

양영자  유승연  전석광

○출석공무원� (7인)

� �기후경제국장        강동구
� �일자리경제과장      이선규
� �기후환경과장        백도현
� �에너지과학과장      이학용
� �공원녹지과장        이우걸
� �교통과장            박중규
� �위생과장            한선영

○출석전문위원� (1인)

이재근


